
柳谷班
開催日 校区 質問内容 回答 提出先

1 5月21日 伊須 議員と語る会はいつからやっているのか？ 令和元年度から開催しています。 議会事務局

2 5月21日 節子 要望したら早期に着工して欲しい。
各集落からの様々な要望等を精査するとともに現状を
調査し、緊急順位を踏まえ対応しているところです。

企画課

3 5月21日 古仁屋
Iターン者への支援はたくさんあるが、転勤族に対しては何もない。転勤族にももっと情報を
伝えてほしい。

Iターン者に限らず、様々な支援制度については、町ホー
ムページや公式SNS等を活用し、更なる情報発信の強
化を図ってまいります。

企画課

4 5月20日 芝 学校の校長が変わると、地域との関わりが違って来るのではないか？

人事異動等で校長が代わったとしても、「地域に開かれ
た学校づくり」「地域とともにある学校づくり」については
毎年、教育行政の重要施策に掲げ、研修会等でも確認
し、連携して取り組んでまいります。

教委総務課

5 5月20日 芝 複式学級の学校は新たな生徒を積極的に受け入れるべきではないか？
存続委員会とも連携し、加計呂麻留学制度等の実施に
取り組んでいますが、今後も児童生徒の確保、学校存続
に取組んでまいります。

教委総務課

6 5月21日 節子
以前、阿木名学校には花がたくさんあった。用務員の方が前は花を植えていた。教員だけで
はなく、用務員の評価制度も作ってほしい。

人事評価制度の中で、用務員等の会計年度職員につい
ても勤務姿勢や職務遂行能力について評価を行ってい
ます。今後も適切に実施してまいります。

教委総務課

7 5月21日 節子 花を植えた景観を学校ごとで競う町内小中学校美化大会なども検討してみてはどうか。
「教育文化のまちづくり活動」のなかで校内における「み
どりと花いっぱい運動」等に取り組んでいる学校もあり
ますが、全体での実施状況も踏まえ検討してまいります。

教委総務課

8 5月21日 節子
阿木名中学校の校舎は70年たっていて、床がとても傷んでいる。教員住宅より、学校の建て
替えの検討もしてほしい。

学校施設の施設整備については、長寿命化計画に基づ
き年次的に整備しています。今後も町内の学校施設全
体の状況等を確認しながら計画的に取り組んでまいりま
す。

教委総務課

9 5月21日 古仁屋
オーガニック給食に興味がある方が多い。町は安心安全な給食と言っているが、オーガニッ
ク給食を進める気はありませんか？
鹿児島の有機野菜を取り寄せることですぐにできるのでは？

オーガニック給食の提供については、提供に係るコスト
や安全で安定した供給体制等の課題もあります。地場
産の食材や有機野菜の導入についてもできるところから
取り組んでまいります。

教委総務課

10 5月21日 古仁屋 給食センターの食材は「鹿児島生産有機栽培組合」から食材を取り寄せては？

食材の納入業者の決定については届出により、公正・公
平に行っていますが、全体の食材調達状況の中で、安定
した供給体制の確保やコスト面等も考慮し研究してまい
ります。

教委総務課



柳谷班
開催日 校区 質問内容 回答 提出先

11 5月20日 与路
人口減少でボランティア作業に苦労している。河川の草をとるのが大変なので草が生えな
いようにしてほしい。

河川の伐採については、各集落とも人口減少に伴い高
齢化が進み苦慮しており、多くの要望に計画的に対応し
ていますが、本町が管理する河川は５６集落に準用河川
４７河川３７．１㎞、普通河川８６河川５２．８６㎞、合計しま
すと１３３河川８９．９６㎞と各集落に点在しており、行政だ
けでは伐採等の維持管理が行えないのが現状でありま
す。また、河川については町民の多くが利用する施設と
は異なり集落民の生命・財産を守るうえで伐採等が必
要であることは認識していますが、全ての要望にこたえる
ことができないのが現状であります。町内の伐採要望の
緊急性を踏まえ計画的に対応を検討し、令和６年度の
河川緊急浚渫債事業で実施できるよう要望していきた
いと考えております。

建設課

12 5月20日 芝 瀬相のターミナルビルについての住民の意見はどの程度反映されているのか？

ターミナル施設の基本設計策定に向け、住民説明会及
びパブリックコメントにおいて多くの意見要望を頂いたと
ころであります。
主な意見要望は、｢駐車場の確保、役場支所機能の充
実、施設の管理体制、ターミナル施設の早期完成｣等々
であり、その意見要望を踏まえ基本設計を策定し、施設
建設・駐車場整備に必要な実施設計を完成させたとこ
ろであります。
駐車場についてはターミナル施設建設前に整備を行う
計画とし、令和5年5月に工事着手したところでありま
す。
また、役場支所機能については、各種証明書の発行並
びに税・使用料納付等の住民サービス業務を行う方向
で進めているところであり、施設の管理体制については、
施設の規模並びに業務内容を踏まえながら検討を行っ
ているところであります。

建設課

13 5月20日 芝
アカギが大木になり駆除に困っています。諸鈍や他の集落も多くなっている。対策を検討し
てもらえないでしょうか？

従来、大木（アカギ）の処理については、土地所有者に
おいて駆除等を行うべきと考えます。集落において、一切
の責任をもち地権者からの施工同意書を受けた後に、
対応を検討したいと考えております。

建設課



柳谷班
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14 5月20日 芝 雨が降っている時、道路に段差があり、高齢者が困っている。

道路の段差の補修については、各集落からの要望等を
踏まえ緊急性を考慮し、維持補修工事又は、令和６年度
以降の特定離島ふるさとおこし推進事業等を活用し対
応したいと考えております。

建設課

15 5月21日 伊須
水源地の上の方に集落水道が残っていて登るのにロープにつかまりながら登れないので危
険である。大雨がふったら見に行く必要があるので危険な路を道路整備してほしい。

水源地への道路整備については、全面的な改修が必要
であるため、他の要望等を精査するとともに、緊急順位
を考慮し令和６年度以降の公共施設整備事業の整備
計画を立案し検討したいと考えております。

建設課

16 5月21日 伊須
伊須の入口あたりの道路カーブに木が生い茂っていてとても危険であるので伐採してほし
い

生活路線及び観光道路を優先として伐採を行っている
ところでありますが、危険個所についても、随時対応し安
全対策に努めてまいります。

建設課

17 5月21日 節子 各集落の河川をよく見てほしい。

本町が管理する河川は56集落内に準用河川４７河川
37.1㎞、普通河川86河川52.86㎞、合計しますと１３３
河川８９．９６㎞と各集落に点在しており、行政だけでは
定期的な管理を行えないのが現状であります。また、河
川については町民の多くが利用する施設とは異なり集
落民の生命・財産を守るうえで必要不可欠なものであ
り、各集落により維持管理を行ってもらうことがこれまで
の体制でありましたが、全国の問題である人口減少に
伴う高齢化社会は、本町も抱える若者の減少が各集落
の活性化に多大な影響を与えているのも実情だと思わ
れます。このような実情を踏まえ自助・共助・公助のもと、
集落民と行政による定期的な管理が行えるようご協力と
ご理解をお願いします。

建設課

18 5月21日 節子 10年前から節子から住用までのトンネルを要望していたが、どうなっているのか？
現在、瀬戸内町から奄美市（住用）間については、網野
子トンネルが開通しており、節子～住用間のトンネル化の
実現については困難と考えられます。

建設課

19 5月21日 節子
公衆トイレはまだ和式トイレが残っているので、高齢者も増えている町なので洋式トイレにし
ていってほしい。

節子集落の公園トイレについては、町内にある農村公園
（４公園）のトイレ改修計画を令和６年度より立案いたし
ます。

農林課



柳谷班
開催日 校区 質問内容 回答 提出先

20 5月20日 与路 与路島にも砲弾跡地があるので国史跡に申請できないか？

国指定史跡となるには、歴史上、学術上、文化財として
保護すべき価値が極めて高いものとなっており、まず遺
跡の測量調査や発掘調査、文献史料調査等を行い、遺
跡の価値をまとめた報告書を刊行する必要があります。
与路島の与路砲台跡（海軍洞窟砲台跡）は、保存状態
が良く、歴史的価値も高いと考えられますが、現時点で
詳細な調査を行っておりません。与路島の砲台跡を国史
跡に向けて調査を行うためには、3年程度の調査期間と
約5,000万円程度の調査費用、調査人員が必要となり
ます。そのため、現状では国史跡に申請することは困難
です。
　したがいまして、与路砲台跡地の調査については、現在
進めている調査計画が終了したのち、発掘・測量調査の
人員確保、埋蔵文化財係の人材確保、与路島滞在の予
算確保等の課題があると思われますので、国指定のみ
ではなく、町の文化財指定や他の保存・活用ができない
か等、調査・検討していければと考えています。

社会教育課

21 5月20日 与路
畜産業を営んでいるが、重機などの故障の時、「せとなみ」に乗せられない。「天長丸」はな
かなか頼めないので新造船を計画している「せとなみ」の設計にて重機も乗せられるように
検討していただきたい。

「せとなみ」新造船においては、建造船協議会の中で検
討しています。その中で3集落の意見を可能な限り要望
に添った新造船建造目指して行きたいと考えています。

商工交通課

22 5月20日 芝 フェリーかけろまの離島割引を与路・請島の住民にも交付してほしい。 それについては国との協議が必要であります。 商工交通課

23 5月20日 芝 署名運動をして、与路・請島の住民に交付してほしい。 それについては国との協議が必要であります。 商工交通課

24 5月20日 芝
17年前にIターンできたが、定期船の便数が減っていき、日曜日もでれない。補助金を出し
て、日曜日も走ってもらうようにできないか？

瀬戸内町が運航しておりますフェリーかけろまに関して
は日曜日の運航も平日と変わらぬダイヤで行っていると
ころです。民間で運航している定期船の便数や利用に関
しての質問でしたら運営している事業者様へご連絡をお
願いします。

商工交通課

25 5月20日 芝 フェリー欠航時について貸切船、商工会、役場の3者の話し合いはどのようになったのか？ 3者で協議を行ったが合意に至らなかった。 商工交通課



柳谷班
開催日 校区 質問内容 回答 提出先

26 5月20日 芝
機関故障の場合の欠航時の代船を出してもらえないか。フェリーかけろまとせとなみの欠航
の条件は同じですか？

機関故障の欠航については代船運航で現在運航を行っ
ています。 ㎧両船の欠航基準は風速10 、波1.5m以上と
しています。

商工交通課

27 5月20日 与路

与路一周道路を利用できない状況なので、どうにかしてほしい。観光パンフレットにもきちん
と使えない状況であると明記してほしい。「せとなみ」の待合所にも明記してほしい。「与路
島　一周」と検索をすると、観光協会のホームページに一周の情報が表示されるので、訂正
してほしい。

道路整備については、予算等の制約がありながらも、小
規模づつではありますが現在進めているところです。
　また、今後町が制作するパンフレットには、その時点で
の現状を確認し、その旨記載したいと思います。
　なお、奄美せとうち観光協会のホームページにはそのよ
うな記載は見当たりませんでした。（観光商工協会という
個人の方？のホームページには当該情報を確認できまし
たが、普通の一般車両で一周するのは難しいとの記載
でした）

水産観光課

28 5月21日 伊須

阿木名・伊須間にある土砂が毎日のように持ち込まれて作られた盛り土の山があり、外観を
損なっている。行政で対策を検討していただきたい。観光バスも通るのでほかに場所を探し
てほしい。
町にとっても観光が重要な課題であるので景観の事ももっと考え土砂の置き場を行政で考
えた方がいいのでは？

(水産観光課)
外観・景観に関して、町としてその自然景観を守り、後世
に伝えていくべき必要性に応じて計画が作られるもので
あり、その場合、景観条例等の整備も含め検討していけ
るものだと思っております。なお、現在のところ、当該箇所
に関してそのような計画は無いことを申し添えます。
(建設課)
町道阿木名伊須蘇刈線が隣接していることから、廃土
堆積場の崩壊及び土砂流出等が生じないよう引き続き
指導していきたいと考えております。

水産観光課
建設課

29 5月21日 伊須 観光客が釣りをしたり、海水浴をするので、大型バスが通るとき、道路が狭いので危険。

伊須から蘇刈間については、平成28年度より社会資本
整備総合交付金事業により道路整備を進めており、今
後も同事業により用地取得と並行して整備促進に努め
てまいります。

建設課

30 5月21日 伊須
海岸のゴミを焼いたら、罰せられるといわれたことがあります。行政の野焼きのルールを提供
してほしい。

野焼きについては基本的禁止となっています。しかし、落
ち葉焚き程度の軽微な物であれば、可能です。ただし、
プラゴミ等が混在している場合は焼かないように注意し
ています。

町民生活課

31 5月20日 与路 携帯電話が通じにくいので、通信関係の整備をお願いしたい。
携帯電話の通信環境につきましては、国、県、関係機関
と調整を行い改善へ向けて検討を進めて参ります。

総務課



柳谷班
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32 5月20日 与路
ICTの教材は全員に配布されているが、インターネットの環境が悪く、うまく使えない。企業
誘致にも影響してくると思う。里親を担う場所にもネット環境が必要である。インターネットの
環境を整備できませんか？

請・与路島のインターネット環境については莫大な事業
費となっている為、再考している段階でございます。今後
は二次離島を対象とする補助金交付要綱改正等何らか
の支援措置を講じてもらえるよう国又は関係機関に働き
かけてまいります。

総務課

33 5月20日 与路
行政サービスがある与路支局をつくれないか？役場での書類などが船の時間や運航によっ
て予定通り取りに行けない。

現時点で、与路支局の設置は考えていませんが、今後、
ＤＸ推進の中で行政サービス向上として課題抽出した上
で課題の解決方法を検討したい。

総務課

34 5月20日 芝 行政も集落を回り、話を聞いてほしい。
行政が集落を回る際は、費用対効果も踏まえて検討さ
れるべきであり、どのような方法がとれるのかを検討した
い。

総務課

35 5月20日 芝
激動する国際防衛についてどのように考えているのか？奄美にも基地が増えてリスクを背
負っているので島民の避難訓練も大いにすべきではないでしょうか？

国民保護関係につきましては、国や県が主導的に行って
いくことになりますが、今後、国・県の動向などを踏まえな
がら、町としても図上訓練や避難訓練などが実施できな
いか検討して行きたいと考えております。

総務課

36 5月21日 伊須
AEDの講習には何名か伊須集落から参加したが、公民館にAEDが設置されていないので
設置を検討してほしい。

令和４年度、新たに8地区にＡＥＤを設置しました。設置し
た8カ所については、消防団員が常駐し、維持管理等の
対応が行えることに加え、比較的、遠方の地区に設置し
たところです。AEDにつきましては、救命事案が発生した
際に、迅速・的確に使用できることが重要ですので、維
持管理等や定期的な講習などが必要となります。他の
地区への設置については、今後消防等と協議を行いな
がら検討していきたいと考えております。

総務課

37 5月21日 節子

人口減少、少子高齢化で伝統文化の継承も危ないと思う。老人クラブ、婦人会、子供会など
の協力をもらい、行事をやってきました。
集落の運営で個人の負担がなくなるような補助事業などの対策が必要なのではないでしょ
うか？

人口減少、少子高齢化により集落の行事等の継続が困
難な状況になってきている集落があることは承知してい
ます。現在の集落支援補助事業等の周知を図ると共に
行政として限られた人材及び財源の中で何ができるの
かを検討したい。

総務課



柳谷班
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38 5月21日 節子 集落支援員制度をもっとわかりやすく説明してほしい。

集落支援員制度とは、地域の実情に詳しく、集落対策の
知見を有した人材が自治体職員と連携し、集落の巡回、
状況把握等を実施する制度であります。本町において
は、特別交付税措置申請のため嘱託員を集落支援員と
して報告していましたが、令和５年度改正により本町の
嘱託員は非対象となっています。今後、嘱託員制度の見
直しについても検討したい。

総務課

39 5月21日 節子 自衛隊は節子集落へ恩恵が少ないように感じるが、今後対策を考えられないのか？

　平成３１年度に瀬戸内分屯地が開隊以降、節子地区は
防衛省施設整備事業により水道施設を整備しておりま
すが、今後は防衛省補助事業を活用した節子地区周辺
の道路整備工事を行う予定です。

総務課

40 5月21日 節子
空き家対策の件で、最近移住者が多く、改修するにも材料費が上がっているので、空き家対
策事業の上限金額を130万円から200万円などに引き上げてほしい。危険家屋の撤去の
補助も増額して欲しい。

（企画課）
集落が運営する定住促進等のための住宅整備の経費
に対する助成事業（空き家改修事業）を実施しており、
補助額についても、今後の活用状況を見ながら検討して
いきたいと思います。
（建設課）
危険家屋の撤去費の補助については、近隣の市町村は
（補助率：３３％～50％、限度額30万円～50万円）で、
本町は（補助率：50％、限度額木造：50万円～100万
円・非木造100万円）と他の市町村よりも高い補助を
行っていることから現在のところ増額については厳しいも
のであります。

企画課
建設課

41 5月21日 古仁屋 お困り相談一覧表を作ってほしい。

どのような内容をご希望されているのかも含め、町の行
政に関する意見等は、常時「町民の声」として回答及び
公表いたしますので、詳細についてご意見いただけれ
ば、検討し回答いたします。

総務課

42 5月20日 芝
瀬相のし尿処理場を解体するという噂があったのですが、今後どのような状況になりそうな
のか？

今年度に加計呂麻クリーンセンター延命化を図るため、
精密機能検査を行いますので解体の計画はありません。

町民生活課

43 5月20日 芝
加計呂麻の水洗トイレは2割弱である。下水道施設は全然進んでいないが今後の計画を知
りたい。

加計呂麻側は合併浄化槽を推進しており、下水道施設
計画はありません。

町民生活課



柳谷班
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44 5月21日 伊須 海岸のゴミを回収しに来てほしい。

いつも漂着ゴミの収集に集落としてご尽力いただき感謝
申し上げます。
　現在、町としましては、集落で収集した漂着ゴミに対し
て、燃えるゴミ等で出せるものはルールに基づき通常通
り出していただき、対応できない大型の物などの案件に
対して、伊須海岸の管理者である鹿児島県と協議しな
がら回収する対応をとっていく考えです。

水産観光課
町民生活課

45 5月21日 古仁屋
町に学童が1か所しかなく、受け入れを断られたのはなぜか？
現状をしっかり伝えて欲しい。

今現在、古仁屋地区のみにおいて民間団体が実施して
おり、これを制度上の財政支援を行うことで対応してい
ますが、利用希望者が多く、令和5年度において受け入
れ可能人数を上回り、いわゆる待機児童が発生していま
す。
町としましては、これからの子どもの人数の推移も考慮し
ながら、既存の民間事業所や関係部署と協議を行い、待
機児童の解消に努めて参ります。

町民生活課

46 5月21日 古仁屋
夏休み、古仁屋の学童に子供を預けていた人が去年は預けられなく、働けないという意見が
あった。阿木名の子供教室と学童を兼ねてできないか。

長期休暇の場合も同様、利用希望者が多く待機児童が
発生している状況です。町といたしましても関係機関と
協議しながら、場所の拡充・指導員の確保に努めてまい
ります。阿木名の子ども教室においては、夏休みの開所
の拡充が今年度から行われますので,長期の休暇につ
いては子ども教室の利用を検討していただきたいと考え
ております。

町民生活課



柳谷班
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47 5月21日 古仁屋
子育ての商品券をもらっても古仁屋でパンパースが買えない。ママサポは1時間500円なの
で町で少し補助が出来ないか。育児の休憩をする時間が欲しい。

商品券については、現在瀬戸内町商工会に加入してい
る店舗が利用できます。登録している店舗にはパンパ－
スを扱っているところがありますので是非そちらををご利
用ください。一時預かりの事業者については町において
運営費の補助を行っております。今後、同様の事業者の
申請があった場合においても補助による対応を考えてい
ます。また町の直営の運営等については現在は考えてお
りません。利用料については、運営補助を行ったうえでの
最小限の金額設定となっていますので、受益者の負担は
必要であるとの考えから現在は補助を行う予定はありま
せん。

町民生活課

48 5月21日 古仁屋 学童は、どうして増やせないのでしょうか？

今現在、古仁屋地区のみにおいて民間団体が実施して
おり、これを制度上の財政支援を行うことで対応してい
ますが、利用希望者が多く、令和5年度において受け入
れ可能人数を上回り、いわゆる待機児童が発生していま
す。
また、古仁屋以外の地区からも長期休暇時の居場所に
ついて、相談を受けています。
町としましては、これからの子どもの人数の推移も考慮し
ながら、既存の民間事業所や関係部署と協議を行い、待
機児童の解消に努めて参ります。

町民生活課

49 5月21日 節子
節子集落の公園トイレを作ったが、集落での維持管理が大変になっている。町で負担しても
らうは検討できないか？

節子農村公園は、集落の要望によりH14に竣工し、竣工
当時から集落により維持管理を行うこととなっています。
現在、町内に農村公園は４集落にあり、節子集落以外の
3集落の維持管理等について調査を行い検討いたしま
す。

農林課



柳谷班
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50 5月21日 節子
森林組合が解散する話が出ているが、森林組合は大切な存在であると思う。今後どのよう
になるのか、町で支援できないのかを知りたい。

先の森林組合総会において、令和5年度事業計画案で
解散に向けた事業計画が承認された事については承知
しています。
森林組合は瀬戸内町にとって必要であり、森林組合が
解散することによって町としましてはデメリットしかありま
せん。
町の支援については、森林組合へ文書により瀬戸内町
森林組合の現状と今後の課題と題して通知しています。
支援策をどのように活用するかは、森林組合の検討課
題と認識しており、支援策を回答することは控えさせてい
ただきます。

農林課

51 5月21日 古仁屋
みどりの食料戦略は国も補助を出すと聞いている。農薬を使わない農業を町当局で働きか
けて欲しい。

国の示す、持続可能な食料システムの構築に向け、
2050年を目標に農林水産業のＣＯ²ゼロミッション化、
科学肥料の使用量50％低減、化学肥料の使用量を
30％低減、有機農業の取組面積の割合を25％に拡大
を掲げ、令和５年３月２９日に県と共同で作成された基
本計画を基に環境負荷低減事業活動の促進を支援し
ます。

農林課

52 5月20日 芝 白ひげウニも減っているが、農薬は関係していないのか？
白ひげウニの減と農業（農薬）との因果関係については
不明ですが、温暖化による海水温上昇や餌となる海藻
類等の減少が大きな要因だと思われます。

農林課
水産観光課

53 5月20日 与路

へき地診療所の職員であるが、へき地診療所が令和3年3月から入院休所のままである。
与路、請島の方は巡回診療所で診てもらっても入院は、徳洲会病院を紹介している。
上司の看護師に相談しても的確な返事がきません。へき地診療所に意見書をFAXしても返
事が未だない。近いうちに面談をする予定である。このことについて職員内の対応を検討し
ていただきたい。

瀬戸内町診療所運営委員会の答申ではへき地診療所
における入院の再開は困難と判断されております。

保健福祉課

54 5月20日 与路
看護師不足は直属の上司がフォローし、看護師が働きやすい職場環境づくりが大事だと思
うので検討していただきたい。

今後も職場環境づくりに努めたいと考えております。 保健福祉課

55 5月20日 与路
事務長にFAXした内容が医師や退職した看護師に拡散され、不信感を抱いている。なぜそ
のようなことが起きたのか？

FAXについては、職員からの意見という事で、係長、師
長、所長、課長の決裁は受けていますが拡散はしており
ません。

保健福祉課



柳谷班
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56 5月20日 芝 ここ園の後継する事業者は決定したのか？
ここ園が令和６年３月一杯で閉園するにあたり、令和６
年4月１日から、後継する新規事業者は、株式会社ＲｅＡ
Ｌ（リアル）に決定しました。

保健福祉課

57 5月20日 芝 ぬかかが大量発生して困っているが対策をとってくれないでしょうか？

令和４年度に「ぬかか捕獲実証実験」を行ったが、あま
り効果がなかった。ただ、薬剤散布等は効果があること
分かっていますが、環境にやさしくない駆除方法なので
新たな駆除方法を模索してます。

町民生活課

58 5月21日 伊須 介護用品の補助についてもっと情報が欲しい。

　介護用品等の購入につきましては、介護認定を受けて
いる高齢者と介護認定を受けていない高齢者の場合で
少し違いがあります。
　まず、介護認定を受けている場合につきましては、担当
のケアマネジャーに相談する形で福祉用具の購入がで
きることになります。
　介護認定を受けていない場合は、地域包括支援セン
ターへ相談していただいて、基本チェックを実施した上で
該当した場合に購入できる形になります。
　なるべく介護状態にならないように、体力等の改善を目
的とした介護予防事業等も実施しており、少しでも生活
に不便を感じたときは、相談を受けアドバイスを行える体
制を整えています。まずは相談してもらえるように、相談
体制について、もっと周知していきたいと思います。

保健福祉課

59 5月21日 古仁屋
子育て包括支援センターの事は町民にしっかり伝わっているのでしょうか。子育てなどの相
談窓口になっていることを町民へもっと配信して欲しい。

【保健予防係】
現在、子育て世代包括支援センターが実施している母
子保健事業は瀬戸内町公式SNSで配信しております
が、今後より一層の周知を図りたいと考えております。

保健福祉課
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60 5月21日 古仁屋 役場の相談窓口を作るだけでなく、気軽に相談できる場所が欲しい。

【地域支援係】
　生活課題も複雑化や複合化が進んでおり、１つの係の
制度利用や支援だけでは、十分に生活課題に対応でき
ないケースも増加しているため、様々な機関で相談でき
る環境を作り関連機関で問題解決できる体制を構築し
ていきたいと思います。
　また、相談をする上で窓口での相談だけでなく、必要に
応じて関係職員（保健師・助産師・看護師・介護支援専
門員・認知症支援チーム員等）が自宅へ訪問して相談
に応じています。

【保健予防係】
子育てに関する相談窓口に関しては、週3回（火、木、
金）、すこやか福祉センターを開放し、看護師と保育士が
常駐する「ぽっかぽかくらぶ」を実施しており、子育ての
情報交換及び相談の場としております。

保健福祉課

61 5月21日 古仁屋

転勤してきたお母さんの声を聴いてほしい。保健師さんは大変でしょうが、「子供包括支援
センター」の役目をはたしていないのでは？
若いお母さんの意見をよく聞いて、いろんな人たちの子育ての相談に乗ってほしい。
保健師さんは子育て中のお母さんに一番近い場所にいる。大人はもっと子どもたちを見てほ
しい。

【保健予防係】
転入届の際に、子育て世代包括支援センターの窓口で、
子育てリーフレットを渡し、母子保健事業の説明や、子育
てに関する情報提供及び相談を受け付けております。ま
た子育て世代包括支援センター公式LINEの登録も勧
めております。
今後より一層、子育て世代の相談に乗り、安心して生み
育てる環境づくりの推進を図っていきたいと考えておりま
す。

保健福祉課


